



## Jornada para mejorar cuidados integrales de personas con dependencia severa y sus cuidadores

Con el propósito de reforzar el proceso de atención gestionando la coordinación entre estrategias vinculadas a la gestión y atención de personas con dependencia, se desarrolló la jornada "Mejorando los Cuidados Integrales de las Personas con Dependencia Severa y sus Cuidadores", dirigida a los profesionales referentes y subrogantes del Programa de Atención Domiciliaria de Personas con Dependencia Severa y sus cuidadores pertenecientes a los establecimientos de la red asistencial y APS. Esta actividad fue planificada de manera conjunta con el Programa de Salud de Personas Mayores.

"Primero que todo, quiero destacar la capacidad de gestión de los referentes técnicos, personas mayores de dependencia Severa, MAIS y ECICEP, en lo relativo a poder convocar a la APS, para hablar una temática tan relevante como es el cuidado en una población que se queda muchas veces invisibilizada, que son las personas con dependencia severa y sus cuidadores", destacó la Referente del Programa de Atención Domiciliaria de Personas con Dependencia Severa (PADS) perteneciente al Departamento de Integración de la División de Atención



Primaria de la Subsecretaría de Redes Asistenciales, Nanet González.

La profesional ministerial añadió que "el segundo resultado, creo que es poner sobre la mesa en qué estamos, cómo estamos mirando el cuidado integral en estas sub-poblaciones y qué herramientas tenemos o podemos desarrollar a nivel local para ir mejorando, así como proporcionar una plataforma para que los distintos equipos compartan y vayan generando una especie de comunidad de aprendizaje entre pares reforzando el trabajo y posicionamiento del Servicio de Salud como gestor de referencia".

Uno de los participantes a la jornada fue el Dr. Felipe González médico EDF y encargado



del Programa de Dependencia Severa del Hospital de Litueche, quien valoró la actividad expresando que "me parece súper importante e interesante abordar todas las brechas que existen en el manejo de APS de los pacientes de dependencia severa, todos los temas que hemos abordado, creo que hay mucho por hacer y también con pequeños cambios, podemos lograr aportes y grandes beneficios para

netamente abocados a nuestro ámbito, por lo tanto, nos ayudan a poder nutrirnos de nuevos conocimientos y darle un enfoque principalmente para mejorar el cuidado de nuestros usuarios".

Finalmente, desde el Servicio de Salud O'Higgins, la enfermera encargada del Programa de Atención Domiciliaria para Personas con Dependencia Severa, Bianca Rojas, señaló que "la actividad además fue

el equipo de salud de la red asistencial, como para el equipo gestor del Servicio de Salud, en términos de reforzar y ampliar el conocimiento de las acciones de salud y reconocer la importante y valiosa labor que realizan los equipos de las personas con dependencia y sus cuidadores, se estrecharon lazos, se compartieron experiencias y se activaron las redes de apoyo entre los